



Se trabaja en prioridades y un relato: DC se suma a la mesa programática que integran los partidos oficialistas

Las propuestas pondrían énfasis en temas como derechos humanos y democracia, que podrían dar pie a debates con tiendas como el PC.

V. GONZÁLEZ

En línea con lo anticipado por su presidente Alberto Undurraga en entrevista con "El Mercurio", la Democracia Cristiana comenzará su participación en la mesa programática en que los partidos oficialistas (Frente Amplio, PC, PS, FRVS, Partido Liberal, PPD, Radicales y Acción Humanista) trabajan, desde hace algunas semanas, en definir un relato y prioridades en común para un eventual próximo gobierno.

La presencia de la DC en la instancia —que tenía previsto reunirse hoy, antes de la emergencia suscitada por el corte de energía— ocurre luego de que Undurraga reafirmara la propuesta de realizar dos primarias y competir en listas parlamentarias separadas. Pese a esto, el timonel DC planteó que aceptarían la invitación.

Luis Ruz, presidente del directorio del Centro Democracia y Comunidad, será el representante del partido en este espacio. Consultado sobre el trabajo que presentarán a la mesa, aseguró que tendrán "un primer insumo para la discusión que pone como base una mejor gobernabilidad política y un crecimiento económico que permita un desarrollo equitativo de las grandes mayorías en el país".

La unidad, agregó, "no es automática. Y tampoco está dada por la suma de siglas. La unidad política de actores diversos debe ser fundada y explicada". En este sentido, planteó que "veremos qué coincidencias y cuáles discrepancias podemos tener sobre los desafíos futuros de Chile".

Ejes principales

Entre los insumos que la tienda ha trabajado hasta el momento, ha trascendido que se barajarían tres puntos claves: el compromiso con la democracia como un valor intrínseco, con los derechos humanos en todo tipo de circunstancia y lugar, y la defensa de una economía social de mercado.

Entre los aspectos programáticos que se tendrían a la vista, en tanto, se contemplarían prioridades como el crecimiento económico, el impulsar políticas de seguridad y enfrentar problemas sociales asociados a la desigualdad, sobre todo en áreas como el déficit de vivienda, el empleo femenino y la educación, entre otros.

Convivencia con el PC

Sentándose la DC a la mesa, una de las dudas es cuán compatibles serán sus planteamientos con partidos como el PC, con quienes precisamente Undurraga ha trazado una diferencia clave en temas como Venezuela.

¿Será posible una unidad desde el PC a la DC? "No somos nosotros quienes hemos puesto ninguna traba ni ningún obstáculo a que distintas fuerzas políticas puedan pronunciarse y ser parte de este esfuerzo unitario. Bienvenido sea que todos podamos seguir trabajando juntos", dice Bárbara Figueroa, secretaria general del PC.

Sobre las diferencias que podrían aflorar a propósito de materias como la situación venezolana, añadió que "lo que tenemos absolutamente claro es que estamos hablando de un programa de gobierno para el país y ese es el debate de fondo que nos convoca".

Entre los énfasis del PC, en tanto, anticipa focos vinculados al mundo del trabajo, el crecimiento económico y la seguridad. "Chile tiene grandes desafíos y su desafío no es solo crecer, sino que lograr que ese crecimiento también signifique más y mejor empleo, mejores condiciones de vida para las familias".

CONSENSOS
Temas como los derechos humanos, el empleo y el crecimiento están contemplados en las propuestas de varios miembros de la mesa.